
A C T A Nº. 28 

ACTA DA REJJNIÃO ORDINillA DE 3/8/1976 

No dia tr~s de Agosto de mil novecentos e setenta e seis, nesta cida

de de Aveiro, edifício dos Paços do Concelho e sala das Reuni~es da C~a M~ 

nicipal, reuniu ordinariamente a Comiss~o Administrativa da mesma Câmara Muni

cipal, sob a pfesid~ncia do Presidente Sr. Dr. Flávio Ferreira 'Sardo e com a 

presença do Vice-Presidente Sr. Carlos Alberto da Silva Jerónimo e dos Vogais 

Srs. Jo!o Evangelista Vieira Sarabanda, Dr. Joaquim Ant~nio Calheirooda Silvei 

m , Dr . Armando Sucena Seabra,e Dr. Gilberto Parca Madaíl.- - - - 

Declar ada aberta a reunilro pelo Sr. Presidente, foi aprovada com dispea 

sa de leitura a acta da r'euní.ão anterior, que vai ser assinada.- - - - - - - 

Em seguida f oi deliberado considerar devidamente justificadas as faltas 

dadas pel os Vogais Sr s . - - ~ - - - ~~ ~ - .~ - - ~'- - Alfredo do Sameiro Perei 

ra Bacelar Alves e Alberto Gomes de Andrade, sendo dado início aos traba1ho.~ 

~do de Manuel Firmino - Arremataç~o de bancas - Imo tendo compare

ci do qualquer i nt er essado na arrematação da banca nº. 11 da Placa M do Merca

do Manuel Firmino, foi deliberado, por unanimidade, pSr a referida banca em 

arremataç~o, na pr~xima reunião.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
~~ de obras particulares - Foram presentes os seguintes proces

sos de obras, sobre os quais recaíram as deliberaçffes adiante indicadas:- - 

-N2.l37/76, em que Hermínio Moreira Dias apresenta projecto para cons

truir uma mor adi a no Olho d'1gua.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Aprovado,por unanimidade, o alinhamento elaborado pelo G.U. e deferi

do o requerido, nas condiç5es da informaç~o do mesmo G.U.;- - - - - - - - -

-NQ. 203/76, em que Abel Marques Ferr~ apresenta exposição referente 

ao seu processo de viabilidade de construção de uma moradia na Cavadinha, em 

S. Bernardo. - Deliberado, por unanimidade, efectuar uma deslocaç!ro ao local, 

voltando o processo a uma pr6xima reunião;- - - - - - - - - - - - - - - - - 

-Nº. 152/75, em que Elísio Rodrigues requer a revis~o do seu pedido de 

viabilidade de construir em Mataduços.-Deliberado, por unanimidade, aprovar o 

estudo do alinhamento para o local, e deferir o requerido, sob condiçao de sa

tisfazer as condiçffes impostas pelo G.U. e pelos S.U.O•• - - - - - 

}icenJt~de ~eamento - Foi presente o processo nº. 362/71, em que ~m

nuel Armando Lemos do Amaral requer a prorrogaçtro, por mais um ano, da valida

de do alvar~ de loteamento para o terreno que possui na Quinta do Gato.- - - 
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Dado que se encontram concluídas as obras de infra-estruturas ~ __ .. 

t inham sido impostas no alvar.! de loteamento foi deliberado, por unanimidada, 

conceder a prorrogaç~o pedida.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Obras intimadas - Foi presente nova exposí.ção do Sr. Manuel Nogueira da 

Costa Júnior, relatando factos ocorridos com o anterior e com o actual inquili 

no do prádio da Rua dos Santos Már t i r es , 24, e comunicando que ele e os rest~ 

tes comproprietários não t~m possibilidades econ6micas para efectuar as obras .. 
para que foi intimado.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Considerando que nada há a alterar na resoluç~o tomada em 20 de Janei

ro 111timo, e uma vez que ainda não foram efectuadas as obras em causa, foi de

liber ado, por unanimidade, ordenar aos S.U.O. que determinem quais as obras ab 

sol utamente indi spensáve i s e procedam à consulta a tr~s empreiteiros, pelo me

nos, a f im de serem efectuadas por conta dos proprietários.- - - - - - - - - -

Expo Biç~es - A Comiss~o tomou conhecimento do teor de um ofício do Comi~ 

sl!rio Geral da VI Exposição Filatálica Luso-Brasileira, " LUBRAPEX 76 ", a rea

l i zar no Porto , em que é solicitada a oferta de um trofáu, para ser atribuído 

a um dos concorrentes do certame.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Por pr opos t a do Vice-Presidente Sr. Carlos Jer6nimo, foi deleberado s~ 

met er o pedido aos Serviços de Turismo, com a sugestão de se conceder um trofáu 

de caráct er regional.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Adicionais às ~o~~~es e impostos do Estado - A 00miBS~O deliberou, 

por unanimidade, manter para o proximo ano as percentagens adicionais às con

tribuiç5ea e impostos do Estado, em vigor no corrente ano, devendo comunicar

-se esta resoluç~o à Direcção de Finanças deste distrito.- - - - - - - - - - -

OrçamentBg - Foi presente e aprovado provisoriamente o orçamento se~ 

do suplementar ao ordinário para o corrente ano, da C~mara Municipal, o qual 

apresenta, quer na receita, quer na despesa, o valor de 4 623 800$00. - - - 

Deverá ficar exposto ao p~blico, durante oito dias, nos termos do arti 

go 684 2 • do C6digo Administrativo, e ser novamente presente para aprovaç~o d~ 

finitiva.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Foi novm~ente presente o orçamento ,s egundo suplementar ao ordinário ~ 

ra o corrente ano, dos Serviços Municipalizados, o qual apresenta, quer na r~ 

ceita, quer na despesa, a importância de 7 005 000$00.- - - - - - - - - - - 

Verificando-se, pelas certidões anexas, que durante o tempo em que es

teve patente ao p~blico, nos termos legais, não foi apresentada qualquer recl~ 

maç~o, foi deliberado, por unanimidade, aprová-lo definitivamente.- - - - - 

Juntas de Fre~es~a - Subsídios - Depois de se ter referido à distribuiçtto 

dos subsídios para obras e melhoramentos das Juntas de Freguesia, nos termos 
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do nO. 2 do artigo 754 o• do C6iigo AdministratiJ .: acordo 

tomada em 13 de Janeiro do ano em curso, foi deliberado, 

aprovar a proposta do Sr. Presidente no sentido de serem concedidos mais 

seguintes subsídios: Aradas, Cacia, Esgueira, Oliveirinha e Requeixo 

65 000800; Eirol - 50 000$00; Eixo - 75 000$00; Nariz - 55 000$00; S. Berna~ ..
do - 60 000$00; e S. Jacinto - 35 000$00.- - - - - - - - - - - - - - - - - 

~~rviços Municipalizados - ContratosT De acordo com o solicitado no 

ofício nº. 1 28Õ , datado de 1 de Agosto corrente, dos Serviços Municipaliza

dos, f oi deliberado, por unanimidade, conferir poderes ao Sr. Presidente, ou 

a quem as suas vezes fi zer, para outorgar no contrato para o " Carroçamento 

de 5 autocarros" , a celebrar com a firma Salvador Caetano - Indústrias Met a

l~gicas e Veículos de Transporte, S. A.R.L •• - - - - - - - - - - - - - - - 

Derramas - Foi del i berado , por unani midade, de\harmonia com o dispos

to no artigo 6º . do Decret o- Lei nº. 173/ 73, de 16 de Abril, lançar uma derr~ 

ma da percentagem de de~ por cent o, a incidir sobre as contribuições predial 

r6stica e urbana e a contribuiçgo industrial, em todo o concelho de Aveiro, 

destinando- se o produt o das mesmas derramas à realizaç ~o das seguintes obras 

e melhor amentos , considerados urgentes e de interesse generalizado a to

do o concelho :- - - - - - - - - - - - 

- Amplia çgo do cemí.bérí,o de Aradas.- - - - - - - - - 

- Amplia çgo do cemit~rio de Cacia.- - - - - - - - - - - - - - - - - 

- Construçgo do caminho da Tai~a e Eirol, por Carcavelos.- - - - - 

Construção das Ruas da Cilha 3aldlnha, Rego e Arrujo, em Eixo.- - 

- Construçgo do C.M. 1509, das Alagoas à Quinta do Torto.- - - - - 

- Alargamento da Rua do Capitão Sousa Pizarro.- - - - - - - - - - - 

- Arranjo do Largo de S. Pedro, em Nariz.- - - - - - - - - - - - - 

- Pavimentaçffo de um arruamento em Oliveirinha ( entre a actual Casa 

do Povo e a Rua das Quintas de Eixo na extensão aproximada de 200 metros).- 

- Pavimentação da Avenida da Lavoura, em Requeixo.- - - - - - - - - 

- Construçgo do arruamento de acesso ao Cemit~rio de S. Bernardo.

- Pavimentaç~o da Estrada da Ria ao Mar.- - - - - - - - - - - - -

- Abertura e pavimentaçgo da Rua dos Andoeiros.- - - - - - - - - 

Mais foi deliberado, por unanimidade, efectuar o pedido respectivo ao 

Di r ect or de Finanças do Distrito de Aveiro, devidamente instruído.- 

Esta deliberação foi aprovada por minuta, no final da presente reunigo, 

para ex e cuç~o imediata, nos termos do § 12. do artigo 354 2 • do C6digo Admini~ 

trativo.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

N'l1cle0-liabit~ional d~Quin.ta do_Canha"- Foi presente o ofício n2 • 
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487, datado de 22 de Julho findo, do Fundo de Ftmento da Habitaç~o. a infnr

mar que o processo relativo ao contrato de desenvolvimento na Quinta d~ 

est~ para despacho conjunto dos Ministros das Finanças e da Habitação, Urba

a solicitar confirmaç~o de que a C~mara Municipal de 

terreno e cede-o à savecol, atravGs do direito de su 

datado de 28 de Julho findo , da 

mesma sobre o assunto, nº. 164/SCD/76, e do 

referido despacho 

a Comissão deliberou, por unanimidade, revo

gar a d eliberaç~o tomada em 13 de Julho findo, devendo ser publicados editais 

anunciando a anulação da hasta p~blica.- - - - - - - - - - - - - - - - 

Mais f oi deliberado, por unanimidade, informar o Fundo Fomento da Hab! 

tação de que a C~mara ~ propriet~ria do terreno em causa e que o cede~ ~ Sa

vecol , mediante a constituição do direito de superfície.- - - - - - - - 

Univer s i dade de AVe~ - Foi presente o ofício nQ• 54/A, datado de 21 

de Jul ho f i ndo, da Admini s t r ação da Univ ersidade de Aveiro, a enviar c6pias 

dos elementos relativos à declaraç~o de utilidade p~blica e urg~ncia de ex

pr opr i a çtro das parcelas 15, 21 e 21- A do "Plano Integrado da Zona de Santia

go - Avei r o" , pert encentes, respectivamente, a es t a C~mara Municipal, à Srª. D. 

Anita Figueiredo da Silva e à AVUR - Sociedade de Construções de Aveiro, Ld~., 

que a Universidade pretende para a construção imediata das suas instalaç5es 

definitivas •- - - - - - . - - - .- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

De acordo com a informação prestada pelo G.U. foi deliberado, por una

nimidade, não ver inconveniente na localização agora proposta para a Universi 

dade de Aveiro e concordar com a desafectação da utilização dos terrenos ini

cialmente prevista e superiormente aprovada.- - - - - - - - - - - - - - - - 

Aquisição de ..!?.e.!!§. - Em seguimento do tratado nas reuni5es de 25 de l-Iaio 

e de 13 de Julho do ano em curso, foi deliberado acordar na compra do terreno 

situado na Quinta do Serrano, freguesia de Esguei ra , com a ~rea de 3 620 m2, 

pertencente a João das Neves Louro e José Vieira Resende, de Vagos, ao preço 

de 28$50 por cada metro quadrado.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Mais foi deliberado, por unanimidade, conferir pode~es ao Sr. Preside~ 

te, ou a quem suas vezes fizer, para outorgar na respectiva escritura, em no

me do Município.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Campos de jogos - O Sr. Presidente deu a conhecer que, na sequ~ncia dos 

contactos havidos entre a Comissão Administrativa da C~mara e a Direcção do 

Sport Clube Beira~1ar, e da d eslocaç~o ef ec t uada ao Estádio Municipal, foram 
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consideradas prioritárias as obras de SUbstitui ~O da bancada, da re -A<--

zaç~o do topo norte e da ligação deste com o lado nascente, constieuLndO um 

túnel para passagem até aos balneários.- - - - - - - - - - - - - 

Depois de ter lido o relat6rio da Comissão constituída pelos Srs. EngQ. 

Jo~o Sachetti, Engº. Técnico Azevedo Félix, Engºs. Francisco Maçarico e Lau

ro Marques e ainda Arquitecto Pedro Bernardes, o Sr. Presidente emitiu a opi 

nião de que, por se tratar do único Estdadio Municipal existente, porque nos 

anos mai s pr6ximos não haverá possibilidades de construir outro e porque o e~ 

t ado actual das bancadas revela insegurança, deveriam ser efectuadas as obras 

mais urgentes.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

As s i m, pr opôs que, no ano em curso, se efectuasse a construção da ban

cada em betão armado e com cober t ura metálica revestida a chapa de alumínio 

e se assumiss e , desde já, o compromisso de levar a efeito, no pr6ximo anó de 

1977, a cons t rução dos muros de suporte, arranjo do topo norte e concordâncias. 

Sobre est e assunto, o Vogal Sr. João sarabando abordou o problema da 

ut ili zação do campo , não s6 pe los profissionais de futebol, mas também por 

at l e t a s amador as e por en tidades civis e mi l i t ar es , e referiu-se ao péssimo 

es tado em que presentemente s e encontra a relva. - - - - - - - - - - - - - - 

O Vice-Pr es i den t e Sr. Carlos Jer6nimo disse que, ap6s a visita efec~ 

da ao Est~ di o, reconhecera a necessidade de se fazerem obras, mas porque estas 

são vultosas, propôs que, sem impedimento da realização dos trabalhos, alguns 

membr os da Comissão Administrativa se deslocassem a Lisboa, com elementos da 

Direcção do Sport Clube Beira-Mar, e se avistassem com o Sr. Secretário de 

Estado da Juventude e dos Desportos, a solicitar uma comparticipação estatal, 

j~ que também t~ m sido atribuídas verbas a clubes particulares.- - - - - - 

Por sua vez, O Vogal Sr. Dr. Seabra emitiu a opí.ní.ão de que o Estádio 

tem uti l i dade , mas está ao serviço de uma modalidade profissional que é o ~ 

tebol, e do Sport Clube Beira Mar, que arrecada as receitas do espectáculo 

futebolístico, devendo, portanto, comparticipar nas despesas e contribuindo 

a C~ mara apenas no sentido das actividades verdadeiramente da educação física 

e do desporto.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Emitiu ainda a opinião qe que uma piscina teria mais interasse e que a 

C~ra tem tarefas muito mais graves para satisfazer as necessidades mais el~ 

mentares da população.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Posta a proposta do Sr. Presidente à votaç~o, foi a mesma aprovada por 

maioria, devendo ser efectuado concurso limitado, dada a urgência da obra, p~ 

r a o que sertto convidados vários empreiteiros.- - - - - - - - - - - - - - - 

O voto ntto concordante pertenceu ao Vogal Sr. Dr. Armando Seabra, que 



- 6 

votou contra à proposta.- - - - - - - - -

Fbi ainda deliberado, por maioria, com a abstenção do Vogal Sr. Dr. 

Armando Seabra, aprovar a proposta do Vice-Presidente Sr. Carlos Jer6nimo.- 

Trânsito - O Vogal Sr. Dr.Joaquim Silveira apresentou a seguinte pro

posta, que foi apr ovada por unanimidade:- - - - - - - - - - - - - - - 

"Considerando que a marcação das faixas de rodagem no pavimento das ruas 

que dão aeesso à Praça Humberto Delgado já se encontra executada.-.. 
Considerando a breve entrada em funcionamento dos semáforos, naquela 

Praça e ~a adjacentes;- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Conside r ando que a paragem de camionetas de passageiros existente jun

to ao ent r oncament o da Rua Clube dos Galitos com a Rua Bel~m do Pará do lado 

Sul t or na difícil o es coament o do t:ânsito que daquela primeira rua pretende 

aceder à de Bel ám do Pará,- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Propõe-se: - - - - - - - - - - - - . , - - - - - - - - - - - - - - 

Que se ja muda da a paragem da s camioneta s de passageiros existente jun

t o ao entr oncamento da Rua do Clube dos Galitos com a Rua de Bel~m do Pará, lado 

sul que, sugerindo-se a sua nova l ocalizaçffo para um local cerca de 50 metros 

antes . "- - - - - - - 
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